

La Fundación Isadora Duncan trabaja desde sus inicios en favor de la autonomía económica de las mujeres

La Fundación Isadora Duncan trabaja desde sus inicios en favor de la autonomía económica de las mujeres, previniendo situaciones de violencia económica



La trayectoria de la **Fundación Isadora Duncan**, en cuanto a la **prevención de la violencia económica contra las mujeres**, se inicia en el año de su creación, 1984, con la implementación de actividades y acciones de formación en el ámbito de la gestión económica del hogar en sus programas de acogida para mujeres y familias víctimas de violencia de género, en sus acciones formativas, actividades y talleres, así como también con las intervenciones y reivindicaciones que se recogen en prensa a lo largo de toda su historia.

El propósito es firme: fomentar y fortalecer la **autonomía económica de las mujeres en todos los ámbitos de sus vidas**.



- 2004** ● La Asociación de Madres Solteras Isadora Duncan cambia de régimen jurídico y se convierte en la **Fundación de Familias Monoparentales Isadora Duncan**.
- 2009** ● **Reclamación** para incluir a las familias monoparentales como colectivo dentro del **Bono Social**.
Inicio del **Programa de Microcréditos al 0% de interés** dirigido a familias monoparentales y víctimas de violencia de género.
- 2010** ● **"A vueltas con el Bono Social"**. Artículo en la web: <https://isadoraduncan.es/a-vueltas-con-el-bono-social/>
- 2011** ● **5 Talleres de Educación Financiera**, financiados por el Instituto de la Mujer.
1ª Jornada de economía financiera: mujer y familias, cofinanciada por la Obra Social de Caja España y el Ministerio de Sanidad, Política Social e Igualdad.
3ª Conferencia Anual sobre Educación Financiera, organizada por CECA.
- 2012** ● Comienza el **Programa de Educación Financiera Familiar**, financiado por el Instituto de la Mujer.
- 2013** ● **"Stop al afán de la Gerencia de Servicios Sociales de hacer caja a cuenta de las personas beneficiarias de la Renta de Garantía Ciudadana"**. Artículo en la web: <https://isadoraduncan.es/stop-al-afan/>
Taller sobre educación financiera familiar "¿Cómo administrar tus ingresos?", financiado por el Instituto de la Mujer.

Desde entonces hasta nuestros días, la entidad desarrolla actividades y acciones con objetivos comunes en este ámbito de formación económica, trabajando desde **dos perspectivas**: la **activista**, en la que se reclaman derechos económicos y se visibilizan las desigualdades que sufren las mujeres y las familias monoparentales a la hora de acceder a ayudas sociales, entre otros recursos; y la **formativa**, creando y desarrollando talleres, acciones, jornadas y coloquios que tienen como objetivo conseguir la correcta económica de las mujeres.

- 2014** ● Comienza el programa de Educación Financiera Familiar y **Políticas Energéticas**, financiado por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.
Taller de Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas del Hogar, dentro del programa de Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas.
Taller "Desembarbar el árbol", dentro del programa de Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas.
- 2015** ● **Taller de Educación Financiera Familiar** individual, dentro del programa de Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas.
Taller "Desembarbar el árbol", dentro del programa de Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas.
- 2017** ● **Jornadas de Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas**, financiadas por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.
Taller "Las cuentas están cambiadas! No! para todas las familias", dentro del programa Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas.
- 2018** ● **"El nuevo bono social, el nuevo tiempo para las familias monoparentales"**. Artículo en la web: <https://isadoraduncan.es/2018/02/20/el-nuevo-bono-social-el-nuevo-tiempo-para-las-familias-monoparentales/>
Jornadas de Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas, financiadas por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.
- 2019** ● **Jornadas de Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas**, financiadas por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.
Taller "Reserva de dinero familiar: la preparación", dentro del Programa Educación Financiera Familiar y preparación de la Política Energética.
- 2020** ● Inicio de la primera **Red de mujeres víctimas de género patrimonial y económica**. En colaboración con el Ayuntamiento de León.
- 2021** ● **"Trasvase de la vivienda económica en el ámbito judicial"**. Artículo en la web: <https://isadoraduncan.es/2021/02/18/trasvase-de-la-vivienda-economica-en-el-ambito-judicial/>
"Redes al este y vivienda económica". Artículo en la web: <https://isadoraduncan.es/2021/02/18/redes-al-este-y-vivienda-economica/>
Jornadas de Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas, financiadas por el Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social.
Taller "Redes económicas familiares" dirigido a mujeres víctimas de violencia de género, dentro del Centro de Prevención y Protección a Mujeres Inmigrantes Víctimas de Violencia de Género.
Jornadas de Educación Financiera Familiar y Políticas Energéticas, financiadas por el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030.
Taller "Cambiar y volver económico: cómo hacer de vivienda" dirigido a mujeres inmigrantes en León, dentro del Centro de Prevención y Protección a Mujeres Inmigrantes Víctimas de Violencia de Género.
Se crea Red de mujeres víctimas de violencia económica.

Para plasmar la realidad de todas estas acciones e iniciativas, las hemos recogido en esta **línea temporal**, con la intención de poner en contexto uno de los objetivos actuales del programa **Prevención Violencia: luchar contra la violencia económica que sufren las**

mujeres y sus familias.

Es importante comprender que la dependencia económica que sufren muchas mujeres por distintas causas, las impide ejercer sus derechos humanos básicos, provocando inestabilidad no solo económica, como es obvio, sino también emocional y social. Alcanzar su **autonomía económica** implica tener la capacidad de ser proveedoras de sus propios ingresos, de decidir cuál es la mejor forma de hacerlo y conocer y priorizar los gastos asociados a la vida cotidiana. Para ello, es necesario comprender cuestiones como el acceso a suministros, entender contratos de alquiler o hipotecas, conocer el estado de las cuentas bancarias y las cláusulas de los seguros, así como tener conocimiento de los ingresos y gastos fijos que se producen en el hogar, entre otras cuestiones.



Esta es una de las actuaciones que la Fundación Isadora Duncan desarrolla desde sus inicios, trabajando desde la **educación financiera básica** para **prevenir** así situaciones de **violencia económica** hacia las mujeres y sus familias.

-> Acceso a la línea temporal completa **AQUÍ**.

La entrada **La Fundación Isadora Duncan trabaja desde sus inicios en favor de la autonomía económica de las mujeres** se publicó primero en **Isadora Duncan**.

Artículo original: La Fundación Isadora Duncan trabaja desde sus inicios en favor de la autonomía económica de las mujeres **La Fundación Isadora Duncan trabaja desde sus inicios en favor de la autonomía económica de las mujeres**

Secciones: **FFM Isadora Duncan**